
Resposta à ADUSP          15/06/23 

Assunto: Batalha da USP 

 

Em atenção à solicitação da ADUSP, esclarecemos que a realização de 

eventos na Unidade envolvendo a comunidade interna e a externa sempre foi 

valorizada, incentivada e acolhida pela Direção da EACH. Todos os eventos 

realizados na Unidade seguem o mesmo rito de tramitação, independente da 

natureza do evento, com entrega de projeto pelo responsável, avaliação pelas 

instâncias competentes e, finalmente, a autorização para a realização. 

Procuramos fazer tal procedimento sempre de forma organizada, pois somos 

uma comunidade interna de quase 6 mil pessoas e temos a responsabilidade de 

manter a segurança de todos e do patrimônio público. 

No caso da Batalha da USP, o aluno comunicou a Direção na sexta-feira 

10/03/23 que realizaria o evento na terça-feira 14/03/23, durante a Semana de 

Recepção dos Calouros. Informamos ao aluno que a programação da Semana 

já estava planejada pelo Grupo de Trabalho que se debruçou por mais de dois 

meses na preparação. O aluno também foi informado que a atividade não 

poderia ser realizada no dia 14/03/23, mas que ele poderia encaminhar 

novamente o pedido para uma data posterior pois assim teríamos tempo hábil 

para avaliar e autorizar. No entanto, à revelia, o aluno e a comunidade externa 

foram à EACH e realizaram a Batalha.  

Novamente, o aluno foi orientado para encaminhar o projeto, tanto via e-

mail quanto presencialmente, em reunião realizada com a Direção. Informamos 

mais uma vez que, enquanto o projeto não fosse aprovado, a atividade não 

estava autorizada. A primeira versão do projeto foi entregue apenas no dia 

27/04/23. O projeto foi enviado para o parecerista, e no dia 17/05/23, o aluno 

recebeu o parecer com solicitação de complemento de informações no projeto 

(sequer tinha a identificação dos organizadores do evento, público estimado, 

entre outras). Somente no dia 12/06/23, após o PAD ser instalado, que o aluno 

enviou a segunda versão do projeto com as respostas solicitadas pelo 

parecerista. Na sequência, o parecerista reavaliou o projeto em menos de 24 

horas, e no dia 13/06/23 já foi aprovado oficialmente pela Direção.  

Desde o primeiro momento, a Direção da EACH entendeu que a proposta 

da Batalha seria muito importante para a comunidade, e prova disso, foi que 

solicitamos e orientamos o aluno para que fizesse o caminho institucional de 

oficialização do evento na EACH. Assim como todos os outros projetos que são 

realizados de forma institucional, a realização do mesmo somente é autorizada 

após a aprovação do projeto. Ocorre que a Batalha continuou a ser realizada, 

num primeiro momento sem sequer a identificação dos responsáveis e, 

posteriormente, sem a aprovação do projeto, mesmo o aluno sendo informado 

por diversas vezes. Diante dos fatos e da consulta feita à Procuradoria Geral da 

USP, nos foi recomendado a instalação do PAD.  



Como o PAD deve ser conduzido em sigilo, não podemos comentar 

detalhes do mesmo. Informamos apenas que todos os ritos do PAD serão 

realizados e, ao aluno, é assegurado o contraditório e a ampla defesa. Quanto à 

previsão de encerramento, a Comissão Processante tem 90 dias para a 

conclusão dos trabalhos.  

Por fim, reiteramos o disposto na nossa nota à Comunidade, veiculada em 

11/06/2023, que em seus mais de 18 anos a EACH mantém uma longa tradição 

na realização de eventos com a participação da comunidade externa. Desde o 

início da nossa gestão na Direção da EACH, temos apoiado a realização de 

diversas atividades culturais protagonizadas por estudantes, professores e 

funcionários, fato que pode ser facilmente constatado nas inúmeras iniciativas 

devidamente registradas e disponíveis na nossa seção de eventos. 

Seguimos à disposição na administração da EACH com o compromisso 

do diálogo, da transparência e da valorização dos direitos humanos e da 

diversidade. 

 

Atenciosamente, 

Prof. Ricardo Uvinha e Profa. Fabiana Evangelista 

 


